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« Voilà un enseignement nouveau, donné avec autorité ! » 

Mais quelle est cette nouveauté ? Même si le Christ n’enlève pas un iota de la loi, il 

propose une nouvelle interprétation, une loi nouvelle, celle de la liberté. Le Christ 

ne nous fait pas porter de pesants fardeaux, il ne veut pas nous écraser, il veut nous 

mettre à sa suite pour emprunter ce chemin de bonheur. N’allez pas croire que la 

loi nouvelle est plus facile à vivre ! Mais l’Esprit Saint nous est donné et l’impossible 

peut devenir possible par l’effet de la grâce. 

Nous sommes dans la synagogue, le jour du sabbat et c’est le diable qui confesse la 

sainteté du Fils de Dieu : « Que nous veux-tu, Jésus de Nazareth ? Es-tu venu pour 

nous perdre ? Je sais qui tu es : tu es le Saint de Dieu. » 

La nouveauté apportée par le Christ, c’est ce combat contre le prince des ténèbres. 

Le Christ a été envoyé dans le monde pour nous libérer du mal, du péché et de la 

mort. L’esprit impur qui tient prisonnier cet homme tourmenté connaît le dessein 

d’amour du Père et il sait qu’il sera vaincu. 

En faisant cet exorcisme, le Christ montre qu’il est venu nous libérer de toutes le 

chaînes du péché. 

La nouveauté apportée par le Christ, c’est que l’amour est au-dessus du Sabbat ! Le 

Christ, selon la loi ancienne, ne pouvait pas opérer un tel miracle ! Mais la charité 

est première ; ce qui fera dire à Saint Paul que « la plénitude de la loi, c’est 

l’amour. » 

La nouveauté apportée par le Christ, c’est que lui, le trois fois saint, s’installe à la 

table des pécheurs, car il est venu pour eux et non pour les bien-portants. Il révèle 

ainsi le vrai visage de son Père, riche en miséricorde. A nous d’abandonner ces 

fausses représentations de Dieu qui conduisaient à la peur de Dieu, comme s’il allait 

se venger. Si Dieu est amour, pour reprendre Saint Jean, comment faire naître en 

son cœur une quelconque vengeance ? 



La nouveauté du Christ, lui qui est la plénitude de la Révélation, c’est qu’il réalise 

ce qu’il dit à la différence des pharisiens et des docteurs de la loi. 

Il est une menace pour ceux qui détiennent le pouvoir et c’est pour cela qu’il sera 

condamné. 

Le Christ récapitule la loi et les prophètes. 

« Au milieu de vous … le Seigneur votre Dieu fera se lever un prophète comme moi » 

dit Moïse à son peuple. Ce prophète, c’est le nouveau Moïse, le Christ ; mais, comme 

le dit le psalmiste : « Aujourd’hui, écouterez-vous sa parole ? » 

Aujourd’hui, l’enseignement du Christ est-il encore nouveau pour nos 

contemporains ? Quand j’entends l’histoire spirituelle de nos catéchumènes, je peux 

vous assurer qu’ils sont séduits par la nouveauté apportée par le Christ. Le Pape a le 

souci de rejoindre celles et ceux qui se sentent loin de l’Eglise, ou qui pensent qu’ils 

ne sont pas dignes de franchir la porte. L’accueil est important ; il faut que nous 

soyons à la porte pour aider les visiteurs à devenir des pèlerins ou des catéchumènes. 

Tous, nous portons cette responsabilité ! C’est à travers nos visages, nos sourires, 

qu’on dira la tendresse de Dieu et dans un monde si violent comme le nôtre, on a 

besoin de cette tendresse ! 


